# 

DIARIO DE INFORMACION

Año I

San José, Costa Rica, Miércoles 16 de Julio de 1919

DIA A DIA

# WEIMAR

dad en la confusa perspectiva que nos presentan las regiones centrales y orientales de Europa: poco a poco vamos fijándonos en la organización política de los nuevos estados, que hasta hace pocos días veíamos como a través de una niebla. En Alemania se ha establecido, sobre anchas y sólidas bases, la República. La inauguración de una República, la forma más acabada y lógica de gobierno en la actualidad, es un hecho notable: y en este caso es aún más notable. Alemania, nación de orden, libre del militarismo imperialista, constituida por un pueblo trabajador y sano, dulce y sencillo que gusta de una paz burguesa, que sin duda va a encontrar inalterable dentro del régimen republicano, está llamada a ocupar un sitio entre las grandes colectividades humanas, focos de civilización, grandes talleres de la industria, donde florescan artes, ciencias y labores.

La República Germánica se ha proclamado en Weimar. Berlín, la que fué capital del imperio derruído, continúa de los Poderes Constituyentes y Legislativos. Berlín, durante los últimos meses, ha sido la gran capital agitada, el centro de efervescencia de todas las banderías y partidarismos políticos que han agitado a Alemania: en sus calles blancas, en sus plazas serenas de una apariencia otoñal, junto al Sprel tranquilo en su discurrir por la llanura prusiana, han luchado obreros y soldados, socialistas y monárquicos, liberales y espartaquistas. Weimar es calmosa, serena en su historia, tranquila en su vida cotidiana, con toda su fisonomía plácida de gran ciudad, de gran-ducado. Allí, en aquel cuadro apacible, se ha proclamado, sobre bases de equidad, la nueva República confederada de Alemania. Aquella entronización quieta y solemne de la nueva idea, fué considerada de buen a los primeros esplendores del alba, augurio en su contraste con la proclamación del Imperio Confederado Alemán, hecho pomposamente en Versalles cuarenta y ocho años antes, mientras los cañones rugían frente a París, en un cuadro guerrero y broncineo.

El día que se proclamó la República de los hombres. nevaba en Weimar; el paisaje estaba brumoso. Por razón de la escasez de auto-

Poco a poco va haciéndose una clari- móviles, casi todos los diputados llegaronen tranvía hasta el Gran Teatro, sitio escogido para la primera sesión de la Asamblea Nacional Los diputados en su mayoría vestían levita: ni un solo uniforme militar. Ebert, con su gran cabeza, sus bigotes caídos y poblados y su barbilla, parecía un buen burgués endomingado; Scheidemann, alto, más estirado, de trazos más severos, tenía la apariencia de ser uno de aquellos dignatarios de la Alemania oficial del imperio; las mujeres diputados fueron acogidas con murmullos por el público que se había situado frente al Teatro.

La gran sala del teatro estaba decorada como para un idilio: flores, flores blancas, por todas partes: ni una águila: sola, triunfal, en el centro, sobre el sillón presidencial, una pintura simbólica, una mujer vigorosa de amplios senos, como una virgen romana, simbolizaba la República.

La asamblea nombró un Presidente de la República, al señor Ebert, Presidente del Consejo, al señor Scheidemann siendo la sede del Ejecutivo; Weimar el y Presidente de la Asamblea al señor Fehrembach.

La República Alemana fué proclamada por Ebert enmedio del recogimiento más profundo, enmedio de una solemnidad impresionante, sin ostentaciones ni alardes. Luego de haber oído el discurso, y haber jurado el nuevo régimen la sesión concluyó.

Los diputados, hombres y mujeres, salieron del Teatro: una compañía de infantería presentó las armas a la representación del pueblo alemán que bajaba la gradería del edificio. Y una banda de música tocó el himno nacional republicano. El pueblo se descubrió y vitoreó a sus representantes que acababan de colocar la piedra angular de su nueva constitución social.

Era el saludo de los redimidos que descubren un miraje amplio, lleno de esperanzas, por la que el pueblo alemán, fecundo, sencillo, laborioso, alcanzará sus destinos de gloria, y podrá luchar, al lado de las otras democracias del mundo, por la felicidad y el bienestar

EL HUSAR BLANCO

### Luctuosa

Dejó de existir en esta capital don Joaquín Navarro, distinguido elemento del gremio obrero. Las exequias se verificaron ayer a las 4 p. m. en la iglesia de la Merced, de donde siguió el

cortejo con rumbo al cementerio. Además de la familia invitó para los funerales

y entierro la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos, de la que era uno de los buenos soste-

Por tan sensible desgracia le hacemos presente nuestra condolencia a sus deudos.

#### Muriò don Nicolás Rivero

En la Habana (Cuba) acaba de morir don Nicolás Rivero, director del «Diario de la Marina» el decano de los periódicos de la isla.

Sustituye al señor Rivero, al frente de la prestigiada hoja, don José Ignacio Rivero y Alonso, hijo del ilustre diarista desaparecido.

### La apertura del Parlamento en España .

Fué abierto el parlamento con las solemnidades del estilo. El rey Alfonso leyó el discurso de la Corona, siendo muy aplaudido en los principales pasajes de ese memorable documento.

### Nuevo Diccionario español

Bajo la dirección de don José Alemany y Bolufer acaba de publicarse un nuevo diccionario español. Contiene todas las voces de la 14.º edición de la Academia y unas 40.000 más sancionadas por el uso y por la autoridad de buenos hablistas, entre los que se cuentan más de 25.000 americanismos y numerosos vocablos técnicos.

Se ha establecido la identidad de ciertos vocablos que en forma distinta se encuentran en muchos léxicos. Contiene los principales paradigmas de los verbos españoles y la lista de

### De aquí y de allá

Hubo una gran huelga en Corinto, Nicaragua, y con la huelga muchas provocaciones. Resultaron doce heridos.

El Gobierno hizo salir piquetes de tropas de León y de Chinandega para darle garantía a los nuevos trabajadores.

Los huelguistas ingresaron a la cárcel de Ma-

### Nuestra Señora del Carmen

Con motivo de ser hoy día de la Virgen del Carmen, El Noticiero se complace en saludar cumplidamente, deseándoles muchos años de vida próspera a todas las que lleven el nombre de la Virgen, especialmente a las siguientes señoras: doña Carmen G. de Fernández. dona María del Carmen Ross de Solórzano, doña Carmen de Monteagudo, doña Carmen de Mata y a las señoritas Carmen Piza, Carmen Echeverri, Carmen Brenes, Carmen Echeverría, Carmela Ouirós, Carmela Arrea, Carmen Van Patten, Carmen María Castro, Carmen Lizano, Carmela Domínguez, Carmen Sáenz, María del Carmen Saborio, Carmen Castillo, Carmen Montero, Carmen Borges, Carmen Serrano, Carmen Herrán, Carmen Pacheco Tinoco, Carmen Alfaro, Carmen González, Carmen Guier, Carmen Zamora Escalante, Carmen Jiménez Guardia, Carmen Cañas. y Carmen Madrigal.

# Por sus actos se conocerán

En El Salvador ha circulado la hoja suelta que reproducimos sin comentarios. Se comenta sola!

### Vendiendo Patria

Pueblo, juventud y magisterio, abrid los ojos.

Ayer el doctor Manuel Castro Quesada firmó un documento comprometiéndose a respetar la venta que Nicaragua hizo del Canal, en la parte que atañe a Costa Rica, y por ende dando por buena la enajenación del Golfo de Fonseca.

Juan Pinillos

San Salvador, 7 de Julio de 1919.

# De todas partes

Mitin radical celebrado en Madrid

Se atribuye considerable importancia al mitin celebrado últimamente en Madrid por los jefes de los grupos radicales extremos que tienen representación en el parlamento.

Asistieron al mitin los socialistas, los radicales y los republicanos, demostrando gran entusiasmo en la discusión de los tópicos de política actual que fueron tratados.

La característica de la reunión fué la manifestación hecha por la mayor parte de los presentes de permanecer estrechamente unidos para luchar contra los conservadores en el Congreso y exigen la expedición de la legislación social, asegurando la libertad y la protección de las garantías constitucionales.

Un hecho digno de destacarse en este mitin fué el predominio que tuvo el elemento joven, que está adquiriendo gran preeminencia en los círculos radicales y que se mostró extraordinariamente entusiasta respecto al programa de trabajo de las izquierdas en el Parlamento y que Morazán. "a la idea de derribar el gabinete del señor Maura.

Los oradores manifestaron enfáticamente que los grupos extremos del Parlamento trabajarán sin descanso por la caída del gabinete y que no cejarán por ningún motivo en esta tarea.

Se adoptó una resolución unánime en ese sentido.

# Anúnciese en EL

# El Día Oficial

Sustituye ad-honorem por tres meses don Gonzalo Fernández al traductor oficial don Enrique Fernández.

-Se declararon improcedentes las solicitudes de los reos Juan Gómez Velásquez y José Diaz.

-Se le conmutó en dos colones de multa por cada dia el arresto que le fue impuesto a Guillermo Aguero Soto.

-Se denegó la solicitud del reo Cecilio Mena. -Fue investido con el carácter de legislador auxiliar el Agente de Policia de La Gloria.

-Samuel Balmaceda Z. fue nombrado escribiente de la Gobernación de Heredia en vez de don Joaquin Zamora.

-Don Maurilio Muñoz Solórzano fue nombrado Agente de Policía de San Francisco de Heredia.

-Fueron nombrados Albino Cortés Agente auxiliar de Policia de San Pedro de Santa Bárbara; Jacinto Gutiérrez Núñez, Agente auxiliar de Barrantes; Carlos Jiménez Solis, Agente Principal de Policía de San Pedro de Barba; Rafael Murillo Arias, Agente de Policía de Sarchi Sur de Grecia en lugar de Ernesto Vargas Santamaria.

-Se recargó la Agencia de Policía de Los Chiles (Grecia) en el Subinspector de Hacienda, don Carlos Porras Ramírez.

## Personales

Entre nosotros se encuentra el Doctor don Octavio Williams, quien llegó a pasar unos días al lado de su estimable señora madre.

Ha llegado al país don Marcial Arango.

Estuvieron en San José don Alfredo Meza v

También ingresó a esta ciudad Mr. Ernest.

Ha regresado don Aníbal Coto.

Atentamente le saludamos.

En viaje de regreso llegó de Cartago don Domingo Carranza.

Saludamos por acá a la señorita Emilia He

El doctor Lachner Sandoval, los Presbos Cordello y Castillo estuvieron en ésta.

También don Ricardo Corfield.

Las señoritas Carmen y Margarita Brenes regresaron a Cartago.

Llegó a la capital doña Anita de Céspedes.

Pasan unos días en ésta don Uladislao Guevara y familia.

Regresaron a ésta las señoritas Lela Espinach y Maria Fait.

Se halla de nuevo en ésta, doña Ana v. de Pacheco. Partió con rumbo a Puntarenas don Héctor

Esquivel.

Doña Sara de Paris se encuentra en Cartago.

Definitivamente se ha radicado en ésta don Napoleón Soto.

Saludamos por acá a don Santiago Sagel.

### Llamamos la atención del público

hacia el bajo precio a que vende la Ferretería de Guillermo Echeverría.

200 varas al sur del kiosco del Par-

# El peligro japonés

Según los periódicos de Norte-América, el problema japonés se presenta terrible y amenazador. Ellos piden el derecho de pescar en las costas de México.

Esto significa según la «Free Prese» que pueden abordar con cualquier buque y con cualquier tripulación un poco al Sur de las tierras americanas y esto constituye un peligro para los Estados Unidos.

Es mejor-agrega Arthur Brisbane-que América y el Japón se conserven a 7.000 millas de distancia a través del Pacifico.

# Uruca

### Murió uno de los protagonistas

En nota de última hora dimos la noticia de que un suceso trágico había ocurrido en la Uruca, el sábado a las once de la noche.

Se desarrolló el sangriento lance en una taquilla que tiene por nombre «El Sueño de

Acudieron a ese establecimiento muchos peones, con el objeto de tomar licor, y muy pronto las libaciones hicieron su efecto.

Quiso la desgracia que en busca de un poco de láudano, para aplicarlo a un enfermo, se presentara en la taquilla el señor don Evaristo Rodriguez y alli tuvo que soportar primero las impertinencias de un ebrio, y después un manoplazo, que sin razón ninguna le dió José Sibaja, que se encontraba alterando el orden.

El golpe fué tal que le causó a Rodriguez tres lesiones, y éste en defensa propia, disparó su revolver produciéndole a Sibaja una herida mortal.

Según relato de algunos testigos el señor Rodriguez, cuando hizo uso del arma se había puesto del lado del Agente de Policía, a quien atacaban unos tantos hombres, en cuenta el que lo había agredido con manopla.

Rodriguez es un buen hombre, muy trabajador, y de ánimo sereno en los momentos de

No es un matón, es un valiente.

Incapaz de atacar, sabe defenderse.

Ultimamente servia el cargo de portero en el Palacio de la Corte Suprema de Justicia, percibiendo un sueldo modestisimo.

Tiene esposa e hijos.

De San Jose partió un piquete de policia a la Uruca y trajo a los heridos al Hospital. Sibaja llegó agonizante y Rodriguez grave,

con la cara deforme. Según el respectivo dictamen médico, Rodriguez Trigueros presenta una herida en la parte superior y media del cráneo, de 3 centimetros de longitud, producido con arma contundente; otra herida en la parte superior de

sobre la ceja izquierda, de dos centimetros. Presentaba, además, algunas equimosis en los

la nariz, de un centimetro de longitud; otra

párpados del mismo lado.

Sibaja presentaba una herida de bala en la régión apendicular, grave. No salió el proyectil. El pronóstico era reservado por un término de siete dias.

El médico advertía que había peligro de

En cuanto a Rodríguez, dictaminó doce días para sanar.

En el Hospital estaban siendo bien atendidos los dos pacientes y ya mejoraba Sibaja cuando sobrevinieron complicaciones y por fin expiró ayer a las 5 de la tarde.

Su cadaver fué llevado a la Uruca por disposición de los familiares, en cuanto practicó la autopsia el dector Barrionuevo.

Allá se le dió sepultura.

Lamentamos la desgracia que ha llevado la desesperación a dos hogares.

# Notas cortas

Los accidentes automovilísticos se suceden con frecuencia. Los habidos en estos días han traído sus consecuencias.

Para evitar esto se ha puesto en vigor, un reglamento; pero, o no da resultados o las autoridades no lo cumplen.

Es bueno que se haga algo en bien de la seguridad pública.

Han cambiado billetes de lotería favorecidos con los premios mayores, las siguientes personas: Juan J. Gil, chino, seis décimos del de veinticinco mil colones. Jerónimo Lobo dos decimos del de diez mil y Juan Morales uno. El primero es de Limón y los dos últimos de Puntarenas.

Por más actividad que se despliegue, se defrauda al Fisco y a la Municipalidad con eso del destace del ganado.

Cada cual esquiva el pago del respectivo boleto, como se ha visto en muchas ocasiones.

En San Francisco de Dos Ríos, el Jefe de Celadores decomisó un cerdo que era destazado sin pagar-la respectiva patente, y en Mata Redonda otro a Próspero Vargas por el mismo delito. A cada cual se le impone su multa.

# La tragedia del sábado en Cómo fue firmada la paz de Europa

# Detalles de la ceremonia celebrada en el histórico Salón de los Espejos

El general Jan Christian Smuts, delegado de la Unión Sud Africana firmó bajo protesta

Los alemanes firmaron la paz en Versalles el 29 del mes pasado.

En el histórico salón de los espejos, decorado con los ricos tapices franceses y con alfombras de inestimable valor, los delegados del Gobierno de Ebert, doctores Herman Muller y Johannes Bell pusieron sus firmas al pie del documento que reduce a la nada la obra de Bismark y de Von Moltke, que culminó con la fundación del Imperio Alemán en 1871 en Versalles.

Desde las primeras horas de la mañana, los alrededores de Versalles hallábanse inundados de forasteros que querían hallarse cerca del local en el que debía llevarse a cabo el acto más significativo de los últimos tiempos. Numerosas fuerzas de infantería y caballería hallábanse estacionadas alrededor del palacio y guardando todas sus entradas.

En la multitud podía notarse una expresión inequívoca de júbilo. Todo el mundo parecía felicitarse de que la última amenaza de una nueva guerra, tocase a su fin. En los grupos predominaban los parisienses que, con el buen humor un tanto infantil que los distingue en todos los regocijos públicos, aumentaban la animación y el entusiasmo de los allí reunidos.

Las tropas, al desfilar por entre el gentío, lo que hacían no sin dificultad debido a la aglomeración de éste, eran recibidas con aplausos atronadores, y repetidos gritos de ¡Vive la France! ¡Vivent nos poilus!

#### La ceremonia

El Presidente Wilson entró al salón de los espejos a las 2 y 50 de la tarde, cuando ya todos los delegados de las naciones aliadas se hallaban en él aguardándole. A pesar de su habitual serenidad aparecía visiblemente emocionado.

Los alemanes llegaron a las tres en

El tratado de paz, encerrado en una caja de cuero estampado, había sido colocado en una mesa desde las 2 y 10 de la tarde.

Además de los signatarios, había en la sala numerosos personajes franceses y aliados y algunas señoras que asistían por invitación especial.

Los delegados alemanes fueron los primeros en firmar el tratado a las 3.12 (9.12 a. m. según horario de Nueva York). Les siguieron los delegados de los Estados Unidos encabezados por el Presidente Wilson y luego los de la Gran Bretaña, Francia, Italia y el Japón. Los plenipotenciarios de las otras naciones firmaron por orden alfabético.

A las 3.44 de la tarde las salvas de artillería anunciaron que la paz quedaba oficialmente concluida.

#### La paz es severa pero justa

No bien se tuvo noticia de la firma

DE ULTIMA HORA

de la paz, la Casa Blanca hizo pública la siguiente alocución del Presidente Wilson:

«Compatriotas: El tratado de paz ha sido firmado. Si se ratifica y se obra con entera sinceridad de acuerdo con sus términos, será la magna carta de un nuevo orden de cosas en el mundo.

«Es un tratado severo por los deberes y los castigos que impone a Alemania, pero es severo solamente porque los grandes daños causados por Alemania tienen que ser enmendados y reparados; no impone nada que Alemania no pueda hacer; y Alemania podrá reconquistar su puesto en el mundo mediante el preciso y honorable cumplimiento de los términos de ese tratado.

«Y es mucho más que un tratado de paz con Alemania. Liberta a grandes pueblos que nunca pudieron hallar antes la via de la libertad. Acaba, de una vez por todas, un orden de cosas intolerable en el cual pequeños grupos de hombres egoístas podían emplear la población de grandes imperios en provecho de sus ambiciones personales y de su sed personal de dominio.

«Une a los gobiernos de las naciones libres del mundo en una liga permanente en la cual se comprometen a.hacer uso de su poder para mantener la paz por medio del mantenimiento del dere-

cho y de la justicia.

Hace del derecho internacional una realidad, defendida por sanciones imperativas. Hace desaparecer el derecho de conquista y rechaza el principio de las anexiones, reemplazándolo por un nnevo orden de cosas, bajo el cual las naciones atrasadas-los pueblos que no han llegado todavía a la madurez política y pueblos que son ya capaces de independencia pero que no pueden aun prescindir de la protección y del consejo ajenos-no quedarán sometidos al dominio y a la explotación de las naciones más fuertes, sino que quedarán bajo amistosa guía y tendrán la ayuda de los gobiernos que se hacen responsables ante la opinión universal al aceptar la dirección de la Liga de las Naciones.

«Da garantías como nunca se han dado, ni tan siquiera se han propuesto hasta ahora, para el justo tratamiento de todos aquellos que laboran diariamente en el mundo. Es por esto por lo que lo he llamado la magna carta de un nuevo orden de cosas. Hay en este tratado legítimo motivo para profunda satisfacción, universal tranquilidad, y fundadas esperanzas».

#### Firma bajo protesta

El general Jan Christian Smuts, delegado de la Unión Sud Africana, firmó el tratado bajo protesta y después de expresar en un largo discurso que no estaba conforme con aquellas de sus cláusulas referentes a las indemnizaciones y los arreglos territoriales.

# Alemania ratifica el Tratado de Paz

Contra lo que afirmaban Brockdorff-Rantzau y Ebert, Alemania acaba de ratificar por medio de su representación popular el Tratado de Paz de Versalles.

Esta importante noticia que publicamos a continuación nos fué trasmitida ayer por nuestro corresponsal en Nueva York. Dice así:

New York, 13.-La Asamblea Nacional Alemana, en sesión celebrada hoy en Weimar, ratificó el Tratado de Paz en una votación cuyo resultado fué el siguiente: 208 afirmativos contra 115 negativos.-CORRESPONSAL.

#### GRAN FABRICA DE MOSAICOS

de LESME . JIMENEZ

Grandes novedades en artículos de lujo como columnas, macetas para plantas, diferentes tamaños propias para altares, salas, salones, etc. etc. Tinas para baño, lavatorios y muy pronto excusados, servicio completo de

cloacas, mosaicos y pedrines, surtido inmenso. Haganos una visita y se convencerá de los adelantos de esta fábrica y el gran surtido que tenemos.

# Los exploradores

El Jefe del Cuerpo de Exploradores «Juan Rafael Mora», don Francisco Meléndez, nos ha hecho saber, para ponerlo en conocimiento de los exploradores, que ya han dado principio las Academias.

Estas se efectuarán los miércoles y jueves de cada semana, de tres a cuatro de la tarde, en el Edificio Metálico.

Se iniciarán también los ejercicios acostumbrados y las excursiones al campo, los domingos que el tiempo lo permitan.

Tomen nota de esto los exploradores para que concurran a dichas academias.

# Aumento de sueldo a los empleados públicos

En los circulos oficiales se daba ayer como cierta la noticia de que en breve serán aumentados los sueldos de todos los empleados públicos, conforme a un antiguo proyecto.

Los empleados que ganen menos de cien colones, tendrán aumento de 25 por ciento, y en menor proporción, les será aumentado el sueldo a los que perciban mayores emolumentos.

REPIQUES

La policía debiera prohibir el uso de flechas a los muchachos. Con ello están causando considerables daños y no pocas molestias a las gentes. Quiebran vidrios, lamparillas y hasta arrojan proyectiles contra las personas, llevando estas el peligro de que les salten los ojos.

# Cuentos alemanes

PARECIDOS

En qué se parecen un hacendado de Sarchi, alto y delgado, con la cabeza colorada, que escribe unos artículos muy grandes, muy anchos, muy densos sobre finanzas y un literato que tiene su campo de operaciones artísticas en La

En que a la primera línea que se lee de sus escritos hay que exclamar:

-Es Alemán.

Y en qué se diferencian Alemán Bolaños y un alsaciano?

En que del alsaciano no se sabe si es alemán o francés y el ciudadano nicaragüense primero es Alemán y después Bolaños.

OTRA ADIVINANZA

En qué se parecen Alemán Bolaños y un niño de escuela?

En que ambos se preocupan por el A B C.

UN FENÓMENO

Este Sergio Carballo! ¡Qué hombrecito! Es un portento. Mientras el resto de los hombres, con esto de la crisis, se ve a palitos para llevar el diario de la casa, él lleva sobre las espaldas «El Diario de Costa Rica».

¡Y con el hambre que nos gastamos algunos!

¿Cómo puede quejarse la gente de la carestía de la vida? \*

¿Cómo, cuando ahora se compra «El Diario» con un diez?

ADIVINANZA

¿En qué se conoce que la Imprenta en que se tira «El Diario de Costa Rica» es de baha-

Pues hombre, muy sencillo: en que una gran parte es de Cañas.

POR LOS POBRES

«El Viajero» dice que «El Diario de Costa Rica» «toma en cuenta sus pobres esfuerzos»... Muy bien.

Eso de preocuparse por los pobres, aunque sean los pobres essuerzos, es obra de caridad muy meritoria.

Nosotros, siempre interesados por el bien nacional proponémos que se trabaje por fundar una gran institución:

¡La del almuerzo de los pobres esfuerzos!

#### DE ULTIMA HORA .- IN-TERESES GENERALES

Leyendo las pruebas de EL NOTICIERO encuentro una nota que dice: «Hoy es el día del Carmen y por lo tanto felicitamos a las señoritas Carmen Fulánez, Carmen Mengánez y Carmen Perencejes.

¿Cuándo será el dia de la Catedral así como hoy es el del Carmen?

Qué cuatgo gustos se va a dar nyestro cronista social felicitando a las señoritas Catedral Pérez, Catedral Sanabria, Catedral Azofeifa y a la señora Catedral de Milán.

#### Un inmortal

Nació Sisebuto; fué creciendo y fué a la escuela. Todo cortado, «muy tímido», como decia de él una señorita maestra; no se movia durante las horas de clase; quieto como una piedra, las manos juntas sobre el pupitre, los ojos ferozmente clavados en el preceptor. Los recreos los pasaba adosado a la pared del patio: no jugaba. Se acostumbró a esta manera de ser y así llegó al último año de la primaria: quieto, sin mover brazos ni piernas; sin hablar nunca, ni reirse, ni correr, ni nada. Pasó de año en año. Los maestros no se fijaban en él: decia medianamente las lecciones, y sus composiciones eran como las de todos: ni malas como las de los últimos, ni buenas como las de los primeros. Eso si, en conducta, en quietud, la primera nota.

Pudo ir a la segunda enseñanza: siempre serio, quieto, resignado. En el colegio un profesor medio chusco contaba cuentos pimentosos a sus discípulos, quienes los acogian con grandes carcajadas: sólo Sisebuto, que ya usaba gafas, no se reia; siempre serio, quieto, resignado. Era el ejemplo de las criaturas mansas y buenas; del colegio a la casa: se encerraba en el cuarto y leia hasta poder decirlas con los ojos cerrados, las lecciones de castellano, los teoremas geométricos, las ecuaciones químicas. Dormia pasmosamente, roncando como un criminal. En algún libro he leido que quienes mejor duermen son los criminales.... y los lirones. Por si se quieren mas ejemplos; al dia siguiente, faltando un cuarto para las siete, sin segundo de más ni de menos, de la casa al colegio.

Pero ha visto usted que muchacho más serio

ese Sisebuto? Y el bendito señor empezo a criar fama: primero en la casa, entre parientes y allegados; luego en el colegio, en el barrio, en la ciudad entera. Sisebuto compraba libros: todos grandes y gruesos y enormemente grandes, terriblemente gruesos: filosofias, biblias, diccionarios espehiznantes, obras completas en doce o catorce tomos de los más antiguos pensadores, poetas y narradores. Y los leia beatificamente, despaciosamente, haciendo que el público se enterase de que leia aquellos mastodontes de biblioteca. En su cuarto el paciente lector se dermia sobre los librotes. Y siguió viviendo seriamente: hizo más reposado su andar, doblo más sus espaldas de camello; cuando se paraba frente a los estantes de las librerías, entrecerraba los parpados/y con una mano en el pecho y otra en la espalda, recorria los títulos. Por esas calles pasaba sin mirar a nadie, hondamente preocupado, con la cabeza ladeada, sobándose la nuca.

Pero qué serio este Sisebato! Serio? No señor: inteligentisimo, muy leido, muy instruido. Con un poco más, con un poquitito, será un sabio. Ah, sí? Y la fama rodando. Y Sisebuto cada dia más severo, mas formal. Nada de risas; no ve usted que la risa abunda en la boca de los tontos? Los asnos no

se rien nunca, pere, aah, bueno!

Un'dia se puso a escribir: se sintió de vena. Habia muchos como él, compañeros, que hacian cuentos y sonetos, y críticas y crónicas. Y él, que sabia más que todos los otros juntos, que al menos era más serio, no iba a quedarse sin publicar. Pero, vea usted; aquella literatura, era un desconsuelo; se habia equivocado. Lo positivo era hacer un poco de filosofia metaforica: y alla te va. Todo fuè coger la pluma y los trocitos fueron saliendo. Inintelegibles, rompecabezas endemoniados, le gogrifos indescifrables, verdaderas adivinanzas, charadas. Sólo él, poseedor de la divina clave, entendia aquel lenguaje ultraterreno. He nacido para otros tiempos, como decia mi colega Nietzche, evplicaba en su defensa. La literatura, el arte? Bah, cosas al alcance de todas las medinias, chilindrinadas para las mujeres histéricas llenas de pajaros. Esto, la escuela nueva de filosofia que yo estoy planeando, es consistente, esto es obra. Ahora si; Sisebuto era un sabio y un filósofo y un grande hombre.

Una vez me lo encontré; recuerdo: Hola, Sisebuto, cômo va esa vida?-Y él, serio: Regular, como decia Socrates.... Qué le pareció el cuento que publico ayer Rodriguez, don Sisebuto?--El, impertubable: «Regular, empezó bien, luego decayó, como dice Montaigné, libro I, capitulo xxiii; --; Ajáhh!--«Y es que esto, prosiguió, hay que hacerlo bien o no hacerlo. Hay que tener muy en cuenta los cánones: unos autores opinan que el cuento debe ser asi; otros opinan que así no debe ser, sino de otro modo; unos creen que debe ser tendencioso, otros que no; los de una escuela aseguran que en el cuento debe perseguirse un fin; los de la escuela contraria que no debe perseguirse Los afiliados a una escuela novisima, recien fundada, que acababa de aparecer desconocida hasta hace poco, opinan que el centro debe hacerse como salga, con o sin tendencias, persiguiendo o no persiguiendo, pero siempre artistico. En fin, que reina desacuerdo entre los autores» Y se quedo Sisebuto muy serio, mirándome fijamente a través de sus lentes redondos.

Inmortal! Pensaba yo: en esto si deben estar de acuerdo todos los autores: Su mortal.

JUAN VINAS

De la Academia de la Historia

omingo 20: Fabianne Fábreges en la bellisima obra:

### Los cacos en Cartago

Una de estas noches fué sorprendido por la policia, en momentos en que emprendia preci pitada fuga, cierto aligero, que portaba «tamana maleta» de ropas usadas, algunas piezas de ellas completamente mojadas de lo que se comprende que acababan de ser recogidas de algún solar. Detenido el individuo y conducido al Cuartel de Policía, fué alli despojado de todos «sus haberes». He aqui la lista minuciosa de las valiosas prendas de vestir decomisadas a don Honorato Guadamúz, que así dice llamarse esta blanca paloma: 17 pares de medias de señora, en mal estado, 9 pares de calcetines para caballeros, algo averiados, un corcet para señorita, en «pertecto buen estado», un par de botas «abejón», para señora, de amarrar, unas zapatillas «champán», para señorita, de «remontar», un calzado para caballero, ordinario, cinco pares de calzoncillos de segunda mano, ocho de fustanes; y camisones idem. Además, fué encontrada dentro semejante «maleta», una urna de vidrio con una Virgen del Carmen, preciosa estátua que aún no ha sido reclamada por persona alguna. En cambio las prendas de vestir inmeditamente fueron distribuidas y entregadas a quienes demostraron ser sus duenos: y es más, según dicen las malas lenguas, faltaron calzoncillos y escarpines para muchos que de esta ocasión quisieron aperarse de algo de ropa interior barata. Mientras tanto, la sonriente Virgen del Carmelo, permanece en detención provisional fiasta tanto aparezca su legitimo dueño.

CORRESPONSAL.

# Información Cablegráfica

Argentina se adhiere la primera a la Liga de Naciones

Washington, julio 13.-Información recibida por el Departamento de Estado dice que la Argentina es la primera nación que aprueba el pacto de la Liga de Na-

#### Lo que se hará de la flota huna

París, julio 13.—La comisión de Almirantes que fué nombrada para que considerara la cuestión de la disposición del resto de la flota de guerra alemana, en su informe al Consejo Aliado dice que no es posible hacer recomendaciones hasta que los poderes hayan decidido algunos asuntos referentes a su política y parece que finalmente la cuestión tendrá que ser sometida a la decisión de los Gobiernos afectados.

Se entiende que el Japón y los Estados Unidos favorecen el hundimiento y la destrucción de los barcos de guerra alemanes que puedan y se dice que la Gran Bretaña aprueba también este plan. Italia aprobará la destrucción condicionalmente, pero si no se adopta este plan, Italia insistirá en que se le entregue su parte de los barcos en caso de que sean divididos entre los poderes. Francia se opone a la destrucción de la flota y desea que se distribuyan los barcos. Algunas de las naciones pequeñas, principalmente Polonia, aprueban el plan para su destrucción.

#### Se pide la retirada de los franceses de Fiume

Roma, julio 13.-El domingo el Consejo Nacional de Fiume aprobó una rèsolución en la cual cita los incidentes causados por los soldados tranceses en Fiume, cuya actitud es considerada como hostil al sentimiento de la población. La resolución pide la retirada de las tropas francesas, asegurando que su presencia pone en peligro las relaciones amistosas entre Francia e Italia. El General italiano Grazioli, Comandante de las fuerzas-inter-aliadas en Fiume, visitó en el hospital a los soldados franceses heridos durante el último incidente franco-italia-

#### Disturbios múltiples en Kattowitz

Copenhague, julio 13.-Informes de Heuthen anuncian que varias personas fueron muertas y numerosas heridas durante los disturbios ocurridos en Kattowitz el domingo. Los alemanes y polacos participaron en los desórdenes.

#### Las discusiones ve.bales comenzarán pronto

París, julio 13.—Se tenía pensado comenzar esta semana las discusiones con los delegados alemanes sobre ciertos términos del tratado de paz relacionados

con la cuestión de las reparaciones, pero ha resultado que el comienzo de las negociaciones verbales ha sido pospuesto hasta el jueves porque no han llegado de Berlín los delegados alemanes.

#### El incidente Italo-Francés en Fiume produce seis muertos

Rosa, julio 13. Informes de Fiune anuncian que a causa del encuentro entre franceses e italianos ocurrido en estelugar, resultaron seis personas muertas y veinte heridas.

#### Aun son cordiales las relaciones Franco-Italianas

París, julio 13. Los diarios comentando las relaciones franco-italianas, lamentan que la prensa italiana hava dado un relieve exagerado a ciertos incidentes, especialmente en Fiume, donde los oficiales han comprobado que los soldados y marinos franceses no adoptaron jamás una actitud provocativa.

Le Journal cree que los incidentes de Fiume ocuparon gran parte de la importante conferencia celebrada ayer entre

Tardieu y Tittoni.

Todos los diarios se complacen de las manifestaciones de simpatía que Tittoni prodiga a Francia, e insisten en que es un deber de la prensa de Francia e Italia al descartar todo aquello que puedá ser causa de diferencias, pues hay que apaciguar las susceptibilidades.

#### El Presidente Wilson llega a New York

Nueva York, julio 13. El Presidente Wilson llegará a Nueva York, según anuncia el último despacho inalámbrico del George Washington.

A bordo del George Washington, julio 7. Se ha terminado el mensaje presidencial que será leído ante el Congreso el jueves; el mensaje contiene 5000 palabras y trata del tratado de paz, los protocolos y la labor del Congreso de la Paz.

#### Nicaragua se congratula de la Paz

Wsahington, julio 13. El Gobierno nicaragüense por medio de su Ministro de Relaciones Exteriores, ha cablegrafiado al Departamento de Estado sus felicitaciones con motivo de la firma del tratado de paz. El mensaje dice en parte: «Nicaragua está ligada a los Estados Unidos por lazos de comunidad indestructibles, de aspiraciones e intereses y no puede más que unirse sinceramente a los Estados Unidos para la celebración del gran evento que restaura la tranquilidad al mundo por medio del papel brillante, humano y decisivo desempeñado por el pueblo y el Gobierno de los Estados Unidos».

## Los cambios

Poco hay que decir ahora sobre la situación del cambio.

Como que permanece al mismo tipo que en estos días atrás, es decir, al 465 por ciento. Todos los Bancos hacen sus operaciones al mismo tipo.

En el Bolsin no se nota gran tensión en ese particular. Pero si se han hecho grandes negdeios en lo que toca a mercaderías. El café lo han estado pagando hasta © 87 colones; lo que demuestra que las negociaciones con ese grano no van tan mal. El precio no baja de @ 84; hasta los campesinos que traen sus pequeñas partidas para venderlo aquí, están muy al tanto del precio, y no ceden mayor cosa.

#### Fiesta social

Anoche los esposos Robert Páez obsequiaron a sus amistades con un baile. La fiesta que estuvo muy concurrida duró hasta las dos de la mañana.

#### Nuestro saludo

Nos es muy grato presentar nuestro atento saludo de bienvenida al distinguido caballero don Ricardo Mora Fernández quien ha regresado una vez cumplida la misión diplomática que lo llevó a El Salvador.

Hacemos extensivo este saludo a su Secretario, el joven don Alejandro Aguilar Machado, una de las más risueñas promesas de nuestro Foro y nuestra le-

Ayer regresaron a esta capital los distinguidos viajeros donde los han acogido el mismo cariño y simpatías de que siem pre han gozado.

## Herido a bala

El domingo por la noche sué traído al Hospital, el joven Manuel Arias, de veintidós años de edad y vecino de Aserrí, por haber recibido dos heridas de bala.

Arias, es amante de la caza, y todos los domingos, con la escopeta al hombro y bien cargada, se dirige al monte en busca de volátiles o de algún conejillo. Así lo hizo el domingo. Tomó por un cerro vecino y ya estaba preparándose para apuntar a un bandada de palomas, cuando le ocurrió el accidente.

El arma, por algún movimiento involuntario de Arias, disparó, y el proyectil le atravesó la mano izquierda y le produjo una equimosis de cuidado en el ojo del mismo lado.

Como había necesidad de practicarle una operación, se le trasladó al Hospital. Su estado es bastante satisfactorio.

#### La prisión del Presidente del Perú

Pasajeros llegados del Sur a Puntarenas, traen la noticia de que el Presidente del Perú cayó prisionero.

Se sublevaron cuatro batallones que. estaban comprometidos a favor de uno de los candidatos al Poder, y en visperas de elecciones.

Esta información la recibieron los barcos mercantes al salir de El Callao.

Los candidatos a la Presidencia eran cuatro y había gran agitación en aquel pais.

# Otra riña sangrienta

Hubo una riña sangrienta el domingo, provocada por Ricardo Ramos. Este Ramos persiguió e hirió a Alfonso Pérez, quien en defensa propia le dió algunos golpes a su contendor.

Ramos persiguió a Pérez hasta su domicilio.

Según dictamen del Médico del Pueblo doctor Fonseca Calvo, presenta Pérez una lesión en la región frontal al lado izquierdo; con hematoma, y una contusión en la oreja del mismo lado.

El señor Pérez se cura en su domicilio y Ramos fué detenido y enviado a la cárcel mientras se tramita el respectivo sumario.

Hoy MIERCOLES 16 de Julio de 1919 Exhibición de la bellísima comedia dramática en 5 actos, titulada:

# EL RIDICULO

Por los eminentes artistas Olga Benetti y Mario Bonnard PRECIOS ULTRA POPULARES

Luneta o Butaca © 0.25 - Galería © 0.15

# Novarsenobenzol "BILLON"

en series completas y ampolletas sueltas acaba de recibir el

Depósito de sueros y oxígeno del Lic. J. A. Gurdián 200 varas al sur del Banco de Costa Rica, esquina opuesta al Teatro Actualidades

# MAGNOLIA

Tiene un esmerado servicio para fiestas a domicilio: matrimonios, natalicios, bautizos, etc.

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# CERVEZA TRAUBE

#### Avisos Económicos

SE ME HA PERDIDO un libro que en varias paginas, tiene mi nombre. El que me lo presente, recibirá una gratificación pecumaria y obligará enérgicamente mi agradecimiento. - ZENON CASTRO R .- 2 vd.

CLASIFICADOR .- Se compra uno para pergamino, en perfecto buen extado. Puede dirigirse al apartado N.º 825 indicando previo y nombre del fabricante. 4 v. alt.

NECESITAMOS un código A. B. C. 5º edición, en buen estado y barato, no muy antiguo. Entenderse con Tomas Fernández & Hno. Apartado 614.

#### ¡¡Gran Baratillo de Medias para hombre!!

Por un insignificante defecto de la fábrica, se venden en vez de C 2.50 el par, al infimo precio de 50 centimos el par, y a C 5.30 la docena de pares.

Visitenos antes que se terminen y se convencerá usted de la verdadera GANGA. Al lado del Palacio de Justicia.

AARON ASCH

# Mixtura de Matina Lo mejor para el paludismo DE VENTA EN LA

#### Botica "La Victoria"

Teléfono 692 - Apartado 394

En la Tienda y Taller de Modas

#### === PARIS ===

encontrará un gran Surtido de Ropa Hecha a precios sin competencia, por trabajarse con

Maquinaria Eléctrica, única en el país

Pasaje Central \* \* \* José Carreras

STANCARI Para esta acreditada TINTORERIA se reciben encargos

#### Aprovechen la oportunidad

Compro saldos de mercaderías pagando el mejor precio posible.

AARON- ASCH

Al lado del Palacio de Justicia.

#### Vendo

Cinco casas pequeñas, en buenas condiciones para el pago. Tienda «La Carmencita» en el Mercado. JAIME VARGAS C.

# LA CAMELIA

Teléfono Nº 172

premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta Jardineria una vez es eliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

# Barato! Barato! VENDEMOS

Avena machacada, Aceite de oliva Manteca, Leche Nestlé, Bolsas, Papel Higiénico y otros muchos articulos

L. Vanni y Co.

Esquiña diagonal a EL COMETA

Teléfono 788 - Apartado 999

# Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

OFICINA:

Frente al Parque Central, Contiguo a la Casa de Salud

Horas: De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Especialidad en calzas de oro por el sis-

tema «Inlay», sin molestias para el paciente; coronas, puentes y dentaduras.

TRABAJO GARANTIZADO

#### AVISO

He trasladado mi oficina a los bajos de la casa de don Miguel Borges, 50 varas al sur de la «Geisha».

En el mismo local y bajo la razón social «ACUNA & BEDOUT» estableceremos negocios de Comisiones y Representaciones en GENERAL; COMPRA Y VENTA DE FINCAS; DAMOS Y RECIBIMOS DINERO EN COMISIÓN para colocarlo a interês; compramos y pagamos a los mejores precios: Jovas valiosas, con especialidad ani-LLANTES, PERLAS Y ESMERALDAS Y gracias para denunciar baldios.

Basileo Acuna.-Luis de Bedout

Jueves 17 de Julio

# TEATROS

Jueves 17 de Julio

# TREBOL

DOS Magnificas Tandas!! DOS!! Primera a las 8 en punto - La REVISTA NACIONAL de gran éxito

# San José en Camisa

Segunda a las 9-15 p. m. en punto - Reprisse de la magnifica opereta francesa en dos actos, titulada:

# La Alegre Niniche

MODERNO

Grandioso Acontecimiento Artístico

La soberbia producción en seis actos

# Silencio y Oscuridad

y el documento histórico

Atracciones insuperables!

# Movimiento Diario

MIERCOLES, 16 DE JULIO DE 1919. .

Nuestra Señora del Carmen. El triunfo de Santa Santos, Ateriógenes, Valentín y Fausto, márti-

res; Santos Eustaquio y Vitaliano, confesores, y Santa Reinelda, virgen y mártir.

DIA HISTORICO

Es derrotada con grandes pérdidas, la columna hondureña que llega en auxilio de los democráticos que sitiaban la plaza de Granada. El General don Frutos Chamorro en persona dirige esta acción, que llenó de aliento a los sitiados. Este combate se conoce en la historia con el nombre de «El Cuadro»-

1519. - Se da a la vela en la Ensenada de Quiabislan el primer navio que Hernan Cortes, manda a España con riquezas de Méjico.

1777.- El general norteamericano Stack da bata-Ha al general realista Baum, que tenta un ejército compuesto de tropas inglesas y alemanas, y lo derrota en Wollamsar River.

1779.-El general Wayne, en las altas horas de la noche, ataca y toma a la bayoneta el fuerte, Stony l'orut, que se hallaba en poder de los ingle- coles y sabados.

1812.-En Veracruz desembarca el ex-emperador de Méjico don Agustín de Iturbide, contando con algunos parciales para restaurar el trono que habia abdicado en 1823; pero asi que pisa el suelo patrio es aprehendido por el general don Felipe La Garza, de quién aquél esperaba cooperación para realizar sus proyectos, por haber sido antes uno de sus más entusiastas partidarios.

HOTELES

CONTINENTAL

E. Rojas A., agricultor, Guácimo, Manuel Romero, artesano, Puntarenas. Juan Pinillos, artesano, Puntarenas. WASHINGTON

Henry Sirvefield, comerciante, Bélgica. A. Garcia, Los trabajos de esta acreditada jardineria fueron negociante, Limón. S. J. Dunna y señora, comerciante, La Gloria. Gustavo Rodriguez, comerciante, Limón. Mr. y Mrs. Mac. Leses, Limón. Saturnino Restrepo, comerciante, Limon. Willam A. Norris, ingeniero, San José. FRANCES

> Mrs. Helen A. Lucas, Colón. E. Pucci, agente, Limon, Mr. Mrs. E. Juchen, Aguacate.

#### PASAPORTES

Benjamin Fábrega Guardia, estudiante, panameño, para Panama. Wenceslao Fabrega Guardia, estudiante, pana-

meño, para Panamá. Campo Elias Uribe, colombiano, para Nicaragua

y Panama.

Jesús Cabañas y señora, comerciante, norteamericano, para Estados Unidos.

#### NACIMIENTOS

Rafaela Petronila, de Lisimaco Saborio Chaves y Eudoxia Mejias Vásquez. Blanca Estrella, de Enrique Bolaños Bonilla y

Maria Luisa Fernandez Chinchilla.

#### DEFUNCIONES

Betman Luthmer, 2 años, San José, hija de Federico Luthmer y Margarita Sánchez. Francisco Barrantes, 6 meses, San José, hijo de Isolina Barrantes.

Joaquin Villalta Castro, 40 años, San José, hijo

de José Villalta y Camila Castro. Ofelia Sanabria, 1 año, San José, hija de Ramón Sanabria y Ester Alcazar.

Joaquin Mora, 33 años, San Iosé, bijo de Juan Mora y Julia Vargas.

Isaias García. 40 años, San José, hijo de Tranquilino Garcia y Tremedal Garcia. Joaquin Navarro, 52 años, San José, hijo de (?).

VISTAS PARA HOY

SALAIA DE APELACIONES Denuncio Nº 2080 de Silvina Segura y otros.

SALA 2ª DE APELACIONES Joaquin Alvarez Villalta, Hurto. Joaquin Madrigal Quesada. Depósito de aguardiente clandestino.

CASACION

Francisco Ramirez Caicedo contra Valentin limenez Martinez, Civil,

#### HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 a m. y de 2 a 5 p. m. Casos urgentes a toda hora del dia y

Horas de visita: de 10 a 11 a m. los dias miér-

ENTRADAS

Pilar Benavides, José Salazar, Aurelia Vargas, Emeterio Ruiz, Jacinto Ruiz, Concepción Mora, San losé; Moises Bolaños, S. Anto. de Belén; María Marin, Juan Araya, Ronulfo Marin, Turrialba; Isolina Zuñiga, Gilberto Corrales, Desamparados; Etelvina Abarca, Aserri; Marla Acuña, Coronado; Esterlina Hernández, San Sebastián.

SALIDAS

Jenaro Villalobos, Teófilo Chinchilla, Ernesto Guerrero, Maurilio Alfaro, Ramón Carvajal, San José; Carlos Morales, Tres Ríos; Gregorio Corrales, Aserri, Octaviano Chacón, Sto. Domingo Heredia; José Mª Gamboa, José A. Carvajal, Turrialba; Angelina Porras, Aserri; Maria Hernández, Santa Ana; Reginaldo Chavarria, San Anto. de Belén; Levi Herrera, San Pedro; Alfonso Pineda, Rafael Fallas, Puntarenas; Arnoldo Granados, San Vicente; José A. Monge, Parlsmina; Blanca Rosa Fonseca, Guadalupe; Tobias Chinchilla, Pacayas; José López, Desamparados.

#### CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA OFICINA CENTRAL DE CORREOS

Juan Blanco, Maria Chavarria R., Eloy Marin, Luis Fiorasanti., J. Fernández, Rosa Barrantes Lopez, Vidal Núñez B., Sara Jiménez, Abelardo Jiménez, Felix Zuñiga P.; Arturo Solano A., Octavio Nuñez, Zacarias Hernández, Encomienda; Ric. Gutièrrez Q., Adela Rivera H., Bartolo Solis V., Miguel A. Flores, Teodorico Quirós, Ermelinda Alvarado de García, Dr. E. F. Krielech. D. S. José Hernandez, Isaura Contreras, Rafael M. Martínez; Margarita Calderón, L. M. Castro M., Melidita Frullevois, Mariano Rodríguez, León, José Marin G., Luis Dicuroa O., Rosalina Madrigal, Carolina Hernández, Daniel Pérez, Luis Ortiz P., José Muñoz R. Lola Navarro, José J. Madrigal G. Enrique Vásquez T.

MARITIMAS

Limón 14.-Anoche a las 7 p. m. zarpó con destino a Nueva York via Cristôbal el vapor americano «Tivives» de 3115 toneladas, 102 tripulantes, capitán Jensen. Pasajeros: Federic Meckmann y señora, Darvey King, Carl Krauth, José F. Salazar y señora, Ramón Junénez: Herbert Cook y señora, Feliciana Tomashewski, Alicia Tomaskewski, Maria Ramirez, Maria Cubero, Jacinta Matamoros, Robert I. Lockey, Alapo Saraplin, Heliodoro Arroyo, Basileo Acuña, Perla de Osorio y 2 en cubierta. Carga 177 sacos higuerilla, 141 bultos cueros verdes, 234 sacos cacao, 3 paquetes oro en barras, 6 sacos hule, una caja conchas tortuga, una caja peliculas, una caja material para romana, y 43025 racimos de bananos. Correspondencia 24 sacos. Despachado por la U. F. C.ª El Capitán de Puerto Juan E. Romagosa S.

Limón, 14 Julio.-A las 7 a. m. ancló procedente de San Andrés con 2 dias de navegación la balandra inglesa «El Sol» de 29 toneladas, 6 tripulantes, capitán Palacios, pasajeros: Jacobo Ranking. Sin carga ni correspondencia, Consignada a Maduro

A las 9 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro la lancha Panameña «Jimmle Hiatt» de 10 toneladas, 3 \* tripulantes, capitan Entebi; pasajeros: Luisa Willams y Marcial Arango. Sin carga ni correspondencia i saco. Consignada a R. E. Smith & Co. El Cap. de Puerto, Juan E. Romagosa.

Puntarenas, 13 Julio. - Hoy a las 2 a, m. zarpo para Cristobal y Balboa, zona del Canal, el vapor inglés «Salvador» de 649 toneladas, 41 tripulantes, capitán W. W. Clark y despachado por Felipe I. Alvarado & Co. Sin pasajeros ni correspondencia, carga 418 cueros sueltos con 5667 kilos, 261 cueros verdes salados con 14392 kilos, seis pacas pieles venado con 610 kilos, para New York v 717 saco café en oro con 49294 kilos para Barcelona.

Hoy a las r y 30 p. m. zarpó para San Juan del Sur el vapor N. A. «San José» de 1318 toneladas. 70 tripulantes; capitán Zastrow y despachado por Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: Margaret Chaverot, Celia Danphat, Alev G. Keit, Eduardo Vargas, Edward C. Brook y Silvian Bacaret. Sin carga, correo 4 acos. El capitán de Puerto, M. Leger.

Limón, 15 julio. - Hoy a las 8 a. m. anelò procedente de Cristóbal con un dia de travesia el vapor «Americano Orotina» de 57 toneladas, 7 tripulantes; capitan Salini, sin pasajeros, carga 3 bultos con 111 kilo, correspondencia 97 sacos; consignado a F. J. Alvarado & Co. El capitán de puerto, Juan E. Romagosa S.

Puntarenas, 15 julio-Hoy a las doce m. zarpo para Barboa C. Z., el vapor N. A. Newport, de 1653 toneladas, 70 tripulantes; capitán Holland y despachado por F. J. Alvarado y Co. pasajeros: Enrique Vasquez Tinoco, Sra. y 5 niños; sin carga ni correspondencia. El capitán de Puerto, M. Leger.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE INFORMACION

SUSCRICION:

Mensual..... @ 1.50 Número..... 0°10 Administración:

IMPRENTA FALCO Y BORRASE 7ª Avenida Este, Nº 42 / SAN JOSE DE COSTA RICA

Apartado 49

Lea los cuadernos de RENOVACIÓN.

Vende C. Martin y Cia.

100 varas al sur de La Proveedora \*

TEATRO AMÉRICA El Coliseo de Moda

Jueves 17 de Julio de 1919

La Empresa del América pondrá en escena la preciosa obra en 5 partes por la célebre Gabriela Robinne, titulada

El culto público capitolino ya ha tenido ocasión en otras épocas de aplaudir esta bella creación cinematográfica, cuyo mérito es siempre grande, siempre de igual valor artístico

A petición general se reprisará

Para el próximo domingo atractivo estreno

El Sábado 19 de Julio de 1919

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.